

## La situación de miseria en que el marxismo dejó a la provincia de Málaga es espantosa, contándose por centenares las mujeres y los niños que han perecido víctimas del hambre

### Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

El Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo correspondiente al día de hoy, con noticias recibidas hasta las veinte horas, dice lo siguiente:

#### EJERCITO DEL NORTE

Quinta, Sexta y Octava Divisiones y División de Avila, sin novedades dignas de mención, con ligeros tiroteos.

División de Soria.—El enemigo atacó nuestras posiciones conquistadas en el día de ayer, siendo rechazado con muchas bajas.

División de Madrid.—Tiroteos

y pequeños ataques del enemigo por distintos puntos de los frentes, que han sido rechazados, castigando duramente al enemigo. Nuestras columnas avanzaron por el sector oriental, conquistando importantes posiciones. Al este de la carretera de Arganda el enemigo fué catigadísimo.

#### EJERCITO DEL SUR

En todas las provincias de Andalucía afuyen a nuestras posiciones gran número de milicianos y soldados con armamento.

En el frente de Granada, sector de Lujar, se cogieron al enemigo

dos obuses de 115 de montaña y numerosos fusiles.

En Motril se cogieron también más de un centenar de fusiles. En Málaga continúa la presentación de evadidos del campo rojo. La situación de miseria en que el marxismo dejó a la provincia es espantosa. Se cuentan por centenares las mujeres y los niños que han perecido víctimas del hambre. Nuestra Intendencia recorre los caminos repartiendo café y alimentos a los necesitados.

Salamanca, 13 de febrero de 1937. De orden de Su Excelencia, el general jefe de Estado Mayor Francisco Martín Moreno.

### Rusia no cumple sus compromisos

Varsovia.—El Gobierno ruso, faltando a sus compromisos no entrega a Alemania las materias primas que el Reich tiene derecho a recibir en virtud de los tratados comerciales vigentes entre los dos países.

Inopinadamente, los rusos ponen toda clase de obstáculos, alegando razones infundadas, para no cumplir esos tratados.

En vista de ello Alemania ha hecho saber a Moscú que está en la obligación de servirle las materias primas convenidas, pues de lo contrario, tampoco ella se considerará obligada a cumplir los tratados comerciales.

### La charla de Queipo de Llano Hambre y miseria en Málaga

Sevilla.—El señor Queipo de Llano comenzó su charla de anoche diciendo:

Es lamentabilísimo que los periodistas extranjeros que vinieron a Málaga hayan tenido tanta prisa por marchar. De permanecer aquí hubieran presenciado un espectáculo horrible y macabro. Los marxistas vienen haciendo creer a las mujeres y niños que nosotros cometemos horrores en los pueblos que dominamos. Por esta causa huyen apenas avanzamos. Otras veces les obligan con la pistola en la mano a que dejen los pueblos y a la fuerza tienen que abandonarlos. Hoy tuve conocimiento de que en la carretera que conduce a Motril habían muerto por inanición diez mujeres y dos hombres. En la carretera de Ventas de Zafarraya también murieron por la misma causa una mujer y dos niños.

Ha sido preciso habilitar caminos, a fin de que transporten a las personas a sus domicilios. En Torre del Mar se ha dispuesto un tren con el mismo objeto. Es un exodo horrible impuesto por la canalla marxista. Todos los que llegan vienen con aspecto famélico, hasta el punto de que dispuse se les diese a su llegada café con leche y un panecillo, ya que por el momento hay escasez de alimentos en Málaga.

Como no existen más billetes de Banco que los que los madrileños bautizaron con su gracejo natural de "no pasarán", las personas de posición económica no tienen dinero o poseen unos billetes de Banco, que estaban en las cajas del primer establecimiento de crédito y no habían sido puestos en circulación y como es natural esos billetes no tienen valor.

Como no había carne se han sacrificado los animales destinados al trabajo y he dispuesto que los que quedan se reserven y no se sacrifiquen. La situación de Málaga es gravísima. El Gobierno dictará las medidas necesarias para remediar el mal. Mientras tanto los que dispongan de oro pueden entregarlo en los Bancos y se les cambiará por papel moneda, con el fin de que la vida se les haga más fácil.

Por mi parte he celebrado conferencias con el presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana y con los directores de Bancos y tengo el proyecto de que comiencen las obras, el trabajo en el campo y se pongan en marcha las fábricas con la rapidez posible. A todos los que ese encuentran en posición de hacerlo les recomiendo que comiencen la reconstrucción de los edificios destruidos, para lo cual la Cámara de la Propiedad aplicará los fondos precisos. Los Bancos ampliarán los créditos y la Cámara garantizará esos créditos hasta donde sea posible. El Estado—repite—acudirá con sus medios.

Urge realizar todo esto, porque el hambre es espantosa. Los marxistas que estuvieron en el frente de Málaga, mientras el pueblo moría de hambre, ellos celebraban verdaderas orgías y se corrían las grandes juergas, sin privarse de nada, pues hasta tenían abundancia de legumbres, utilizando el Gobierno civil y el Ayuntamiento mientras el pueblo carecía de todo y moría de hambre. Este es el apremio que se vale de él para subir a los primeros puestos y luego le traían a latigazos.

Hago un llamamiento a todos los españoles de la zona del Generalísimo Franco, para que en cada ciudad se reúnan los alimentos posibles y en vagones del ferrocarril con dirección a Málaga, lleguen lo más rápidamente posible para remediar el hambre que se padece.

Otra prueba de la conducta de los dirigentes rojos, la tenemos en aquel matusalán mal médico, aquel que fué gobernador de Málaga y que exigía la entrega de cantidades para liberar a los detenidos. Se llamaba Fernández Vega. Me han referido un caso: Le visitaron unas personas para interesar la libertad de un detenido, y dijo que para esto era preciso que le entregasen cincuenta mil pesetas, suma que le fueron a llevar el mismo día y unavez que las recogió manifestó a los visitantes, que la persona por quien pedían había sido asesinada. Esto constituye una verdadera estafa, agravada con el conocimiento del hecho de que estaba muerto el familiar a quien reclamaban. Todos pararán sus culpas, porque tarde o temprano han de comparecer ante la Justicia. Y si logran huir al extranjero llevarán consigo un eterno remordimiento de conciencia, unido al temor de ser detenidos,

que no les dejará vivir tranquilos. El detenido Francisco Millán, presidente del Tribunal popular, ha dicho que había decretado la muerte de unas ocho mil personas. ¿Cómo aplicar una sanción proporcionada a tan enorme responsabilidad? ¿Qué castigo merece esa canalla de teniente coronel que denunció a sesenta compañeros y fueron fusilados? ¿Qué pena le corresponde a esa que presume de haber dado muerte a quinientas personas?

Largo Caballero ya empieza a sentir remordimiento de conciencia y miedo, que le hace cambiar de domicilio con frecuencia, habitando ahora una casa que se comunica por medio de un subterráneo con una iglesia. Pero morirá, seguramente a manos de la F. A. I. o del partido comunista.

Otras principales figuras del marxismo emprenden la huida al extranjero con el pretexto del desempeño de cargos oficiales. Otros se han ocultado en las embajadas, como el famoso Pedro Rico, de quien habían dicho que había sido fusilado en Cuenca y está refugiado en una Embajada, cuyo nombre no quiero decir. Una persona que logró huir y que estuvo refugiado con él ha dicho que Pedro Rico manifiesta deseos y pide que lleguen pronto el Ejército que vaya a salvarle. Seguramente para volver luego a ser antimilitarista, como un tópico para poder subir. Ha sido un vivo y al ver que las masas podían robarle el atico que hizo en el Ayuntamiento se hizo hombre de orden.

En Valencia ha sido destituido el director de la Sucursal del Banco de España, que disfrutaba el sueldo de veinticuatro mil pesetas y en su lugar se ha colocado un marxista encefalista y se le señaló el sueldo de 55.000 pesetas, es decir, más del doble que aquel empleado que había llegado a la dirección después de muchos años de servicio. También los demás empleados del Banco fueron destituidos y reemplazados por marxistas que seguramente no sabrán desempeñar su cometido. Como tampoco sabían hacerlo en las fábricas socializadas de Málaga, donde destruyeron toda la documentación y llevaban el negocio sin utilizar libros de contabilidad ni de otra clase.

Hoy tuve la satisfacción y el dolor de recibir una comisión de viudas de militares asesinados por la canalla marxista, y nunca mejor empleado el nombre de canallas. He experimentado una de las emociones más grandes de mi vida. Todas como si fuesen una persona se han desprendido de los objetos de oro que conservaban y me los entregaron para el Ejército que las había salvado. Hermoso rasgo de esta gente que no tiene más que unos gramos de oro y se desprenden de ellos. Este proceder contrasta con el de esos millonarios andaluces y extremeños, que conservan sus propiedades merced al Ejército, y no han dado ni un sólo céntimo para la suscripción o han entregado infimas cantidades.

El día de hoy ha sido de relativa tranquilidad. El enemigo convencido que no conseguía absolutamente nada ha cesado de atacar.

A pesar de ello, la radio de Andalucía dice que nos tiene cercados en algunos pueblos del sector de Villa del Río. Hace días aseguraban que se combatía en las calles y que virtualmente estaban en su poder aquellos pueblos. Y llaman estar cercados a tener una sola línea y por un solo frente a tres kilómetros de las nuestras.

En Valencia se ha celebrado una manifestación de marxistas haciendo las siguientes peticiones. Primera. Todo el Poder para el Gobierno. (Esto indica que hay alguien más que manda). Segundo. Movilización obligatoria. (Esta medida nos favorecería, ya que las dos terceras partes de los movilizados, estarían a nuestro lado). Tercera. Intensificación de las obras de fortificación de la costa con trabajo obligatorio, para todos los movilizados. (Yo les digo que no se molesten, ya que no hacen más que gastar dinero y luego pierden las trincheras sin combatir).

Cuarto. Creación de industrias de guerra. (Esto nos conviene, pues la fábrica de cartuchos que ha dejado en Málaga nos prestará gran servicio una vez que introduzcamos algunas reformas). Quinto. Mando único, mando único y mando único, que no son tres mandos. (Si se manda es para Miaja, Pozas y Villalba podemos estar tranquilos).

Sexto. Que el Consejo Superior de Guerra cumpla la misión para que fué creado. (Naturalmente que tienen razón. ¡Duro con ellos!).

Séptimo. Revisión de todos los mandos militares removiendo a los no leales ni republicanos. (Yo creía que para el mando militar hacía falta aptitud y resulta que basta con ser leal y republicano). Octavo. Todas las armas largas, para la custodia del Gobierno. (¿Por qué necesitará el Gobierno tanta arma?). Novena. Creación de una policía de costa. Y décimo. Puesta en vigor de la policía de Seguridad.

Se dice que en Bilbao ha producido gran impresión la caída de Málaga, por lo que se ha acordado que un comisión se traslade a Salamanca para tratar de la renuncia. Yo no se si será cierto, pero lo que si seguro es que Bilbao caerá muy pronto.

La F. A. I. y la C. T., etc, han acordado que cada partido forme batallones mandados por sus jefes nacionales. Está visto que estos jefes poseen grandes conocimientos guerreros.

Hoy se ha seguido en Málaga la busca de los bandoleros escondidos, habiendo sido detenidos algunos

El mejor aparato "Radio Castilla" Representante, Vila Gandoy, Manuel Becerra, 16

de estos cobardes, que asesinaban alevosamente, y luego, como Millán, se pasan en la cárcel las horas o los brazos en cruz, pidiendo perdón, saludando al estilo fascista y dando vivas a Cristo Rey. Todo esto, después de haber tenido valor para cometer tanto crimen y haber sido instigador de asesinatos de sacerdotes. ¡Cobarde!

Por último, una noticia curiosa, que quizá recoja a algún oyente. Al terminar de hablar ayer noche me dijeron que a esa hora se había sorprendido una conversación por radio entre Indalecio Prieto y el coronel Villalba. Prieto preguntaba por qué había huido de Málaga y Villalba respondía que lo había hecho porque sus fuerzas habían emprendido la fuga a la desbandada. (Yo creo que el primero en huir fué Villalba). Prieto le recriminó duramente diciéndole: Pues usted ha debido morir en Málaga. (Yo creo que la justicia sigue su marcha y que los marxistas han de devorarse unos a otros. En el caso de Villalba, yo le hubiese dicho a Prieto que había marchado de Málaga por la misma razón que él había tenido para abandonar Madrid siendo ministro del Aire y Marina, ya que estaba obligado a permanecer en el lugar fijado para residencia de Gobierno. Pero el miedo fué el que ha dominado a ambos).

### Los nuevos billetes del Estado español

Valladolid.—Muy en breve se pondrán en circulación los nuevos billetes del Estado español que sus tituirán a los estampillados.

Estos billetes han sido confeccionados por una casa alemana. La oferta para la confección de estos billetes se hizo a la misma casa que los venía fabricando anteriormente en Londres. La oferta que se le hizo fué rechazada por la casa inglesa.

Más tarde, cuando ya se había encargado a Alemania la emisión, los ingleses se apresuraron a reafirmar su anterior línea de conducta y solicitar se le repitiese el encargo, cosa que, como es natural, no pudo tomarse en consideración, pues el encargo se había ya hecho en firme.

### Habla otro gran culpable Alcalá Zamora publica un artículo furibundo contra la evacuación de los no combatientes en Madrid

Niceto Alcalá Zamora, uno de los grandes responsables (quizás el máximo responsable) de la guerra española, publica en "L'Evere Nou" el siguiente artículo:

Hay tales confusiones en el orden moral, que cambian el sentido de las nociones más netas. Esto es el caso de la evacuación de los no combatientes en España. Se consideraba siempre la evacuación como una medida favorable a los desplazados e inspirada por una generosidad hacia ellos; pero ahora estamos en el caso de una evacuación singular que puede ser calificada de espantosa para aquellos mismos a quienes se simula proteger.

A muchas decenas de millares de personas se les aplicará la medida—que no se les "ofrece" sino que se les "impone"—con un sobresalto angustioso. La salida de la ciudad asediada, en vez de ser un alivio, se convierte en una pesada carga, elegida como un mal menor, en tener que renunciar a toda esperanza de un fin feliz de la vida calvario. La evacuación no les traerá otras ventajas materiales, que la seguridad cruel de ser desahuciados de todo lo que habían conseguido conservar después de los asaltos anteriores. E irán hacia otros lugares de angustia para pasar su dolor y su hambre en tierras donde no encontrarán ni la ayuda de un amigo ni el techo de un hogar.

Peró hay otro peligro más terrible que hay que expresar con toda claridad. Hay que impedir que enemigos políticos y sociales sean elegidos para la evacuación. Un viaje de prisioneros o de prisioneros, aun a muy corta distancia, es sometido a menudo a extrañas desviaciones hacia el viaje eterno.

Hay felizmente una fórmula, muy simple, para compaginar la conveniencia militar y la tranquilidad de los que no desean ser evacuados. Debe darse la preferencia para la evacuación a los que la piden, en vez de establecer la absurda y sospechosa preferencia según la cual, quedarían en la ciudad los que desearían marcharse mientras que se hace salir a los que quieren quedarse.

Debería siempre respetarse la libre voluntad de quedarse o de partir con el derecho de elegir la

zona de refugio. Es decir, que la fórmula debería ser el respeto de la voluntad—con garantías para la vida de los evacuados—en vez de reemplazar esta fórmula tan neta, por su contraria, que, sin duda alguna, es injusta y que puede ser espantosa.

Hay también miles de personas que no han podido encontrar asilo y que desearían salir de Madrid. Pues bien, siendo necesaria la evacuación, ¿por qué impedirles salir para un lugar de su elección, que les ofreciera garantías de refugio sin amenazas de hambre o de muerte?

Cuando se dice que se luchará por la libertad, debe respetarse. Cuando se está seguro del apoyo de la gran masa de opinión, no se arriesga nada si la decisión es sometida a las voluntades en juego.

La objeción de no dejar detrás a soldados eventuales, utilizables por el enemigo, no es válida aun para los jóvenes, desde el momento en que todos los movilizados fueron hace tiempo movilizados. Están bajo la bandera roja, excepto algunos otros que están tras los cerros de la prisión o bajo la tierra de los cementerios.

La evacuación de Madrid, o de cualquiera ciudad, empezando por los enemigos de las autoridades, puede convertirse en una tragedia espantosa.

Conviene a todo el mundo hacer imposible un crimen que es desgraciadamente verosímil y que espantaría tanto por su magnitud como por su crueldad. Los directores de la evacuación, son los principales interesados en hacerla completamente voluntaria y libre de toda sospecha. Es ya una muy pesada responsabilidad la de las "operaciones de limpieza de la retaguardia"; pero se dice que eso es la guerra civil, y la obra de gentes anónimas, que no se pueden controlar... pero a quienes se arma y se utiliza.

Peró, ¿qué podría decirse si los enemigos políticos y sociales evacuados a pesar suyo, al decir adios a la ciudad abandonada, dijeran también adios a la vida?

Y en el mejor de los casos, ¿cuál sería la existencia de esas gentes? Una peregrinación de sufrimientos y miserias.

### Falleció en Madrid D. Francisco Bergamín

Madrid.—Falleció en Madrid a avanzada edad el ilustre abogado y ex ministro don Francisco Bergamín y García.

### Es separado del servicio Portela Valladares

El "Boletín Oficial del Estado" del día 11 publica una disposición de la Junta Técnica del Estado, separando definitivamente del servicio al Registrador de la Propiedad, don Manuel Portela Valladares.

### Un Estado fuerte para una Nación grande y libre

Con esta lucha dolorosa que estamos viviendo se forja la grandeza de la nueva España, la que en un porvenir venturoso, bien ganado a costa de los sufrimientos presentes, afirmará su gallarda independencia. Por boca de Cervantes glosaba en su última allocución el heroico general Mola: "Con las armas se defienden las repúblicas, se conservan los reinos, se guardan las ciudades y se despejan los mares de corsarios". He aquí enciclopedia uno de los cuidados primeros que con la guerra, y después de la guerra, habrá que procurar; dar a España un instrumento eficiente para su soberanía efectiva, salvaguardar de su prestigio internacional y garantía perdurable de paz. Esto es la creación de un Ejército, una Armada y una Aviación, que son los factores que, hoy por hoy, mantienen el trato considerado de las potencias.

Cuando la libertad y la independencia de nuestra España, están amenazadas, ha sido el Ejército quien las ha sostenido. Contra los que predestinaban a la Patria a girar servilmente en satélite de los desingnios del bolchevismo, se alzó con impulso abnegado y heroico este Ejército, sostén siempre del más puro sentimiento español. Acaso por eso se trabajaba en su destrucción, desquiciándolo con maniobras trituradoras en lo material y sembrando con vejaciones e injusticias el descontento en el que apoyar medidas bien urdidas para acabar de descomponer esa valiosa reserva del patriotismo nacional.

"Ni la España nacional—decía el general Mola—ni el Caudillo, tolerarán jamás que en nuestro ni en el de sus protectorados, impere otra voluntad que la de los españoles, ni otros intereses que los sublimes de la Patria".

Así habla España, de la que es auténtica voz ésta—eco fiel del Generalísimo y Jefe del Estado—, que habrá de sonar como chasquido de látigo en oídos de los traidores que maniataron al pueblo con el oprobio de la dictadura feroz de

### Inglaterra está completamente libre de compromisos con Rusia

Londres.—El día pasado en la Cámara de los Comunes un diputado preguntó si es cierto, como se ha llegado a decir en París, que Inglaterra está unida a Rusia por algún acuerdo secreto, o si el Pacto francés-soviético obliga en algo a Inglaterra en caso de una guerra.

El subsecretario de Negocios Extranjeros contestó que el pueblo inglés está completamente libre de tales compromisos con Rusia, a la que no le liga ningún acuerdo ni pacto.

La respuesta produjo muy buen efecto en toda la Cámara.

### Lea Vd. EL PROGRESO

los Kleber, Rosseberg, Avseenko y otros tantos extranjeros asentados en territorio español, que espera su liberación.

Para alejar de nuestro suelo tanta miseria lucha la España nacional; y la previsión de que esta trágica y vergonzosa contingencia no volverá a flagelar nuestro amor de patriotas, aconseja para el futuro hacer un Estado fuerte, con resortes eficaces para asegurar la activa independencia de un pueblo que quiere seguir siendo libre.

Esas esperanzas fluyen vigorosas, energías, en la allocución del General Jefe de los Ejércitos del Norte. Sublime doctrina de patriotismo, de "nacionalismo", como se llama a nuestro movimiento en el mundo europeo, que es una reiteración más de lo que con absoluta comunión de ideas y sentimientos ha dicho el Caudillo. De lo que es aliento en la empresa gloriosa que sumó a todas las honradas voluntades de España en la fecha inabordable de julio de 1936.

Aquellos conceptos sugestivos, de los que trasciende aroma de Verdad, eran enderezados para cortar ante propios y extraños, las especies ridículamente calumniosas que en la zona roja se compusieron con la versión de supuestas hipotecas de la soberanía española, como precio de la simpatía mostrada a nuestra causa por algunas Potencias, identificadas en apreciar el peligro del bolchevismo socavando los cimientos de una civilización.

"Nosotros—declaraba orgullosamente—somos nacionalistas. Es el sentimiento de la unidad y grandeza de España sobre toda otra cosa. Tal es el argumento de la guerra.

Y para servir a tan nobles ansias, se hará el Estado fuerte que, dé a la victoria el fruto magnífico de una España que resurge, que se encuentra así misma: la España inmortal.

(Enviado por el Negociado de Prensa, Radio y Propaganda del Gobierno civil de la Coruña)

### Lea V. EL PROGRESO, periódico exclusivamente informativo, defensor de los intereses de Lugo y su provincia en particular y de los de la Nación en general.

### Contra el hambre y el frío AUXILIO DE INVIERNO Obra de justicia social de FALANGE ESPAÑOLA

### Disposiciones oficiales

Los radiotelegrafistas movilizados del "Boletín Oficial del Estado" publica una Orden de la Secretaría de Guerra que contiene las bases, programas y condiciones referendarias a exámenes, perfeccionamiento y asimilación militar del personal con título de radiotelegrafista movilizado.

Los tribunales examinadores se constituirán, para la clasificación del personal, en el plazo de 12 días, y los gobernadores militares pasaportarán por cuenta del Estado a los movilizados en el plazo suficiente para que puedan llegar a tiempo de presentarse ante los tribunales.

El personal sufrirá un reconocimiento facultativo, con vistas a su utilización en tierra o aire. Se inserta luego el cuestionario que se exigirá a los radiotelegrafistas primeros y segundos. Los aprobados serán sometidos a un plan de educación militar de 15 días, y después pasarán a de-

pendar del coronel del regimiento de Transmisiones, que formulará las propuestas con arreglo a sus méritos.

Tendrán las asimilaciones correspondientes, mientras estén movilizados, con los emolumentos propios de los cargos que desempeñarán; pero si alguno desempeñara algún cargo del Estado, provincia o municipio, podrán optar entre el sueldo de este empleo o el correspondiente a su asimilación militar.

Durante el curso, todo el personal, cobrará la gratificación de radiotelegrafista segundo. Especialistas de aviación La Sección del Aire inserta un Decreto creando una Escuela de especialistas de aviación. Se darán las órdenes oportunas para que comience a funcionar en el plazo más breve posible. Los alumnos serán considerados como voluntarios en activo del arma de aviación.

Madrinas de guerra Café-Bar La Terraza

Las sollicitas: El cabo Valeriano Ortuza y Alfonso Silva Rodríguez. Regimiento del 15 de Artillería Ligero. Segunda batería. Los marineros Mario Vila Redondo, Manuel Martínez del Río, Bernardino Álvarez Romero y José Serantes. Ferrol. Los soldados Francisco Trashorras Barreiro, Julio Montoya Otero y Angel San Miguel. Regimiento de Infantería de Toledo, segundo batallón. Zamora. Los sargentos José Taboas López, Regimiento de Zamora número 29, y Pedro Cortés Cortés del Regimiento de Infantería de Montaña de Mián. Oviedo. El sargento Francisco Boyero. Regimiento de Zamora. Hospitalizado en la Coruña. Los Guardias civiles Cipriano García Moreno y Jesús Salvador García. Oviedo. El sargento Marcelino González y los cabos Vicente Rela Mellán y Jesús Carballido. Regimiento de Carabala número 6. Los soldados Eleuterio Gayoso López y Miguel Rodríguez Vázquez. Octavo Grupo de Intendencia. La Coruña. Los guardias de Asalto Antonio Santiso Otero, Camilo Castro Carballera y José de Gabriel Fernández. Oviedo. Los soldados Pedro Núñez Riguera, Andrés Arrue Rodríguez, Delfín Avilés Villas, José Piñero, Manuel Gil Fernández e Hipólito Doñaño. Regimiento Zaragoza. Cuarto batallón. Lugo. El cabo José Lamas Ferreiro y los soldados Daniel Castro Varela, Dositeo Castro Pérez, Camilo Puerto Moreiras, Cándido Carnero Varela, Bernardo Alonso Rodríguez, Jesús Barrio Fernández, Camilo Rivero, Eugenio Pacio García, Eladio Rivas López, Cándido Cruz y Francisco Otero. Regimiento de Infantería de Mérida número 35. Primer batallón. Los soldados José Luis Salmkreus Barrios y Alfonso Bruña. Batallón de Cazadores de Ceuta número 7.

El propleatrio de este acreditado establecimiento, situado en la Plaza de España de esta capital, tiene el honor de comunicar a su distinguida clientela y al público en general que por motivo a las grandes reformas que va a realizar en el local, desde mañana, lunes, hasta el próximo domingo, se cerrará el mismo. Las reformas a que se hace mérito serán de tal importancia que para montar un verdadero bar con aquellos elementos más modernos que existen, no se ha reparado en sacrificio de ninguna clase, encargándose los trabajos a un verdadero artista en esta clase de obras.

«La Ametralladora»

Hoy domingo se pondrá a la venta «La Ametralladora», el semanario que la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda edita, por iniciativa del Generalísimo Franco, para que los soldados que con tanto heroísmo pelean por España, tengan un motivo de distracción en los ratos que la lucha lo consiente. Este periódico se reparte gratis entre nuestros valientes, todas las semanas, su entrega en las trincheras, parapetos y avanzadillas, supone una siembra de alegría para los bravos muchachos que pelean y que lo reciben jubilosos y agradecidos. Deber inexcusable de todo verdadero español es cooperar a la nobleza de esta obra y evitar gastos al Tesoro Nacional en estos difíciles y gloriosos momentos. Consta el número de ocho grandes páginas nutridas de texto, dibujos y grabados. ¡Comprar «La Ametralladora» y anunciar en «La Ametralladora», es hacer obra nacional!

Clases de Taquigrafía

reparación para ingreso y primera enseñanza Avenida de Moret n.º 24-2.

Teresa Redondo

Modista diplomada en corte y confección, se encarga de toda clase de trabajos como modista. Se admiten señoritas para corte. Obispo Izquierdo, 6-cuarto

Junta provincial de Beneficencia

Recaudación del DIA DEL PLATO UNICO de primero de febrero de 1937: Hoteles, fondas y bares... 1.484,00; Entidades oficiales... 265,00; De particulares... 3.120,00; Total... 4.869,00

Nota.-La recaudación del PLATO UNICO de las parroquias del termino municipal de Lugo en el mes de enero alcanzó la suma de 1.500 pesetas.

Habla España

Salamanca. — En su diaria emisión de «Habla España», comenzó ayer el locutor de Radio Nacional con las siguientes palabras: Españoles: hace no más que dos horas el ministro de Negocios Extranjeros del claudicante Gobierno de Valencia ha pronunciado un discurso ante el micrófono de Unión Radio de Madrid, y como «hoy las ciencias adelantan que es una barbaridad» nosotros, sin pérdida de tiempo, vamos a poner al discurso del «insigne estadista» unas apostillas. Ya es conocido de todos el cinisismo realmente impresionante de estos hombres. El discurso de hoy ha comenzado con unas afirmaciones que para aquellos que conocemos personalmente al orador y su historia ha sido causa de estupefacción, pues este ministro que dice ante Europa entera y ante la Sociedad de Naciones que ellos luchan por la constitución, por la legitimidad y por la intangibilidad de España, se encara ahora con nosotros y afirma que pasamos por la humillación de tolerar la invasión de extranjeros en nuestro territorio.

dice que precisamente la derrota de Málaga sirve al pueblo del Gobierno de Valencia de acicate, para afirmar a seguido que van en busca de la victoria y que así ganarán la guerra dentro de pocos días. ¿No veis aquí al masoquista, al ser depravado y vicioso que desea para experimentar placer que le golpeen, que le flagelen? ¡Bella y peregrina teoría la de estos señores! La catástrofe de Málaga será una beneficiosa catástrofe, pues merced a ella el pueblo republicano se pondrá en pie para la conquista definitiva del triunfo. ¿Dice también Alvarez del Vayo que en el último Consejo de ministros celebrado en Valencia se examinó la cuestión de la pérdida de Málaga, habiendo con tal motivo un debate que calificó de dantesco. Pero, Alvarez del Vayo, ¿qué dice? Habrá asistido a ese Consejo Manuel Azaña, pues sabe todo el mundo que el jefe de nuestro territorio, que Azaña, se muere por el Dante. Pero, ¿no concebís el espantoso papel que estais representando? ¡Danzantes, farsantes, vividores, explotadores de un pueblo leal al que tenéis engañado!

Vamos a desglosar este mero argumento, del que vienen haciendo uso desde hace días, la personalidad de este sujeto elevado a ministro. ¿Quién es Alvarez del Vayo? ¿Qué contribución ha prestado a su Patria a lo largo de su vida sinuosa y sinistra que mendigante por los ministerios y por todas las cancellerías del mundo? ¡Buen tipo, este Alvarez del Vayo! Se encara con la España auténtica, con la verdadera representación del Ejército español y le dice que soporta la humillación de una invasión extranjera.

¿Es que si vencierais vosotros, quimera irrealizable, ibais a ser capaces de robustecer la soberanía española? ¡Imbeciles, pero creéis que Francia e Inglaterra y todos los países de América y todas las democracias americanas y europeas no saben la criatura monstruosa que traéis en vuestro vientre revolucionario.

El triunfo del Generalísimo Franco, por el contrario, es la garantía en Europa y en el mundo entero de que la parte de Europa en donde se asienta España no será motivo de discordias ni escarnio de ensayos sociales absurdos. ¡Ministro de Negocios Extranjeros! Un ministro de Negocios Extranjeros que no vacía imprudentemente en enseñar al mundo desde la radio los andrajos de su fe y la ignominia de su mentalidad por vertida. Un ministro de Negocios Extranjeros que tiene nada menos que asiento en la Sociedad de Naciones, que recomienda públicamente a sus huéspedes que asesinen a aquellos hombres que sean sospechosos y dice que hay batallones socialistas a los cuales es preciso exterminar. Un ministro de Negocios Extranjeros que dice desde el micrófono de la radio que no comprende como Inglaterra y Francia toleran que a Franco se le presten determinadas ayudas. ¿Qué figura de ministro es ésta, que se mezcla con la plebe brutal y canta desembozadamente los funerales de la autoridad que debía velar desde lo

alto para evitar estragos en el país? Alvarez del Vayo no habló hoy como un ministro, habló como un mangante cualquiera, como un hombre acobardado que tiene que explicarse a sí mismo muchas cosas que el mundo se ha explicado ya. Españoles, no temáis que estas especies calumniosas lanzadas por los rojos puedan alterar un ápice el curso de las tranquilas operaciones. Ya desde aquí hemos hablado antes de que lo hiciese Alvarez del Vayo, de las invocaciones que dirigirían a las democracias. Pero las democracias, harto hacen con tolerar a Alvarez del Vayo; harto hacen con mantener contacto jurídico con esa banda de asesinos de Valencia. No temáis españoles: esas baladronadas so nel canto del cisne al sentir próxima la muerte. Nosotros tenemos la mirada fija ahora en la frente de un hombre del campo rojo, del único que en verdad merece ser beligerante. Nos referimos a Largo Caballero. Largo Caballero, ese hombre oscuro y fanático ha seguido un camino del que no se apartó nunca. Proclamó que iba adrechamente a hacer la revolución y a ella ha ido y en ella sucumbirá. El sabe que las alianzas y las traiciones interinas le llevan al fracaso. Largo Caballero, mira en torno a tí y recuerda lo que de todas esas gentes que te rodean decías no hace todavía ocho meses. ¿Qué decías de Azaña? Es un burgués soberbio y engreído. ¿Qué decías de Prieto? Es un traídor capitalista. ¿Qué decías de Alvarez del Vayo y de Araquistain? Son hombres peligrosos, son unos ladrones; pero me servirán cuando me hagan falta. ¿Qué decías de Martínez Barrio y de los republicanos vividores? Estos vienen a nosotros porque tenemos la fuerza. Vienen a engañarnos y a asacar lo que puedan. ¿Como te sirves ahora de ellos? No ves que se están nutriendo de la sangre que vierten los proletarios? Fusílos a todos y así podrás morir tu tranquilo. Si no lo haces no serás en la historia más que un pobre hombre al que le han dado el timo de la revolución. Y nada más. Creo que me he extendido hoy demasiado y que me he excitado también demasiado. Perdonadme. ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡¡¡Arriba España!!!

Mujeres Españolas

Donativos recibidos en el Taller de Mujeres Españolas para enviar a Salamanca, con destino a los hospitales del frente: Serade de López de Haro, una muda completa; señora de Leirido, idem; señora de García Sobrino, idem; don Ernesto Díez, idem, 3 pares de calcetines y nueve pañuelos; doña Carmen Roca Novo, 12 camisetas, 12 calzoncillos de punto inglés y 48 pañuelos; señorita Maruja González Granda, una muda completa; señorita Fina Escudero, idem; señorita Amparo Grandio, idem; señoritas de Ruiz Calvo, idem; señorita Babilina Seoane, idem; doña Manuela Rodríguez de Díaz, idem, un par de calcetines, dos tohallas, un pañuelo, dos ser-

villetas, una pastilla de jabón, una cajetilla y una caja de cerillas; señora de Sureda, una camisa, un calzoncillo, un pañuelo y un par de calcetines; doña Herminia Ortas, una camisa, un calzoncillo francés, un par de calcetines y un pañuelo; señorita Francisca Cuevas, una muda completa; don Domingo Alonso Carrillo, una camiseta, un calzoncillo felpa, un pañuelo, un par de calcetines y 50 madejas de lana; doña Natalia Aguirre de Gómez, una muda completa; señora de Grande, una muda completa, una bufanda y un pañuelo; señora de Conti, una camisa, un calzoncillo, un pañuelo, y un par de calcetines; doña Dolores Belión Ventosinos de Miranda, una muda completa y un par de calcetines; doña Concepción Vilar, una camisa, un calzoncillo, una camiseta y un pañuelo; don Jesús Díaz Carreira, una camisa, un calzoncillo, un pañuelo y un par de calcetines; don David Fernández, una muda completa; don Esteban Carballo de Cora y señora, una muda completa; doña Dolores Menéndez, una camisa, un calzoncillo, dos pares de calcetines y dos pañuelos; doña Carmen Cervelo de Camiñas, una camisa, un calzoncillo, un pañuelo y un par de calcetines; señora marquesa de Mohias, una muda completa; doña Elena Fernández de Landrove, una muda completa y dos pares de calcetines; doña Marcelina Díaz Regueiro de Pillado, una muda completa; señorita Sara López, una muda completa; don Andrés Carral Castro y señora, una muda completa; señora de Arias, una muda completa; doña Amparo Carro Crespo, cuatro camisetas, cuatro calzoncillos, cuatro bufandas, ocho pañuelos y cuatro pares de calcetines; doña Clementina Reija de Fernández, dos mudas completas; doña Manuela Carro de Reis, cuatro camisetas, cuatro calzoncillos, cuatro bufandas, ocho pañuelos y cuatro pares de calcetines; señora de Valcarcel, una muda completa; señorita Josefa Carro Crespo, cuatro camisetas, cuatro calzoncillos, cuatro bufandas, cuatro pares de calcetines y ocho pañuelos; señora de Roca, seis camisetas, seis calzoncillos, seis pañuelos y seis pares de calcetines; señora de Hernández, una muda completa; doña María Grandio de R. Labajo, una muda completa.

(Continuará) EN METALICO

Doña Carmen Val de Folgueira, 100 pesetas; señorita Aurora Arias Redondo, 30; señorita Carmen Zapico, 5; don Ramón Díaz Freijo y señora, 12; don Modesto Barbero, 25; doña Emilia Arce de Otero, 15; doña Lucía Espinosa de Rosón, 25; don Tomás Saavedra y señora, 10; doña María Jul de Martí, 10; doña Obedulia Quijada de Román, 15; doña María Crespo Castro, 10. Suma y sigue, 257 pesetas.

Para trabajos tipográficos con prontitud, esmero y economía en EL PROGRESO

Gran Peluquería Higiénica

La mejor instalada en Lugo - Calefacción central REINA, 14 - PRIMER PISO Para señoras: Secciones independientes - Especialidad en ondulaciones - Eléctrica permanente Marcel y al agua - Manicura - Tintes - Postizos y asuntos de belleza en general - Siempre novedad en arreglo de melenas. Para caballeros: Espacioso salón - Gran confort e higiene - 6 sillones americanos Discreta y hábil dependencia. Calle de la Reina, 14, primer piso (encima de la Joyería de Manso), Teléfono 120.

Caja General de Ahorros-Monte de Piedad de Lugo

Por disposición superior, los tipos máximos de interés que rigen desde el mes de Septiembre de 1935 en todas las Cajas generales de Ahorros y de la Banca privada, son los siguientes: Libretas ordinarias de ahorro, de cualquier clase, tengan o no condiciones limitativas, el . . . . . 2,50 por 100 Imposiciones a plazo de tres meses, el . . . . . 2,50 por 100 Id. a plazo de seis meses, el . . . . . 3,00 por 100 Id. a plazo de un año, el . . . . . 3,50 por 100 Para mayor facilidad de las operaciones de la Caja de Ahorros, se estableció una SUCURSAL en la planta baja del edificio núm. 2 de la calle de la Reina, funcionando de once a una, todos los días laborables.

Un film sublimes. Un alarde de grandiosidad. Un prodigio de técnica. Una audacia en su realización.

La nave de Satán

Hablada en español protagonista SPENCER TRACY

ESTRENO - HOY, DOMINGO

A las 7'30 y 10'30 en el

TEATRO CIRCULO

Tarde: BUTACA 1'75 Noche: BUTACA 1'25

A las 5'15

MARTA EGGERTH

la diva de la voz de oro, en

CASTA DIVA

BUTACA, 1'00

A las 3'30-INFANTIL

BUCK JONES en

La venganza del desierto

BUTACA, 0'25 - GENERAL, 0'15

SEGUNDO PARDO GIL

ENFERMEDADES DEL PULMÓN

Ex-Médico Residente del Sanatorio Hispano-Americano del Guadarrama. Ex-Médico del Dispensario Antituberculoso del Distrito del Hospital de Madrid.

RAYOS X. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6 Gratis para pobres los jueves a la tarde Reina 3-1.º izqda. Teléfono 257. LUGO

Gran Café-Bar Mercantil

Palacio del espectáculo

HOY, extraordinario éxito de los notables artistas

«LOS CHAVAILLOS»

NATI Y JESUSIN

Formidable pareja de canto y baile

Selecto y moderno repertorio

ARTE y LUJO

Todos los domingos bonitos regalos para señoras.

AVISOS

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos

Esta solidísima Compañía, que ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes, y otros Ramos y pagando los siniestros con su característica puntualidad.

Capital Social y Reservas. más de 137 millones de pesetas. Primas recaudadas en España en 1935. > > 36 > > Primas recaudadas en el extranjero en 1935. > > 54 > > Valor de los inmuebles de su propiedad. > > 40 > >

CINE ESPAÑA

HOY

La gran sorpresa de esta temporada

Una noche de amor

Un nuevo género cinematográfico

Opera de la pantalla

hilvanada en el ar

gumento de un

gran super opereta

El clamoroso triunfo

fo de

GRACE MOORE

La gran actriz y

mosa soprano d

Metropolitano d

Nueva York, qu

cantará trozos d

«Carmen»

«La Traviata»

«Madame Butter

fly»

¡El éxito de los éxitos!

Funciones A las 5'30, 7'30 y 10'30

A las 3'30-Infantil

EN ALAS DE LA MUERTE

CRÓNICAS ARGENTINAS

La revolución española vista de América

El deber de los buenos españoles

Nuestro Generalísimo Franco, en el movimiento libertador, os ha hablado de vuestros deberes a los que estáis en la retaguardia...

Sabéis muy bien los que habéis vivido en América o tenéis relaciones de los que aquí han estado o viven todavía, que al amparo de leyes libérrimas—sancionadas cuando el mundo era mejor—aquí han venido multitud de emigrantes...

Por eso, cuando nuestro Generalísimo Franco nos dice: "Deseamos reanudar lo antes posible relaciones cordiales o amistosas con todos los países, tratando de intensificar con todas nuestras fuerzas las relaciones con los países de América de habla española..."

La inmensa mayoría de los emigrantes gallegos, son gente de escasa cultura, viven aquí de salarios o modestos empleos; son car-

ne de cañón de extremismos malos y corruptores. Quizás vosotros no ignoráis que las organizaciones obreras en estos países, son de tipo marxista, y están dirigidas por coscovitas, o ex patriados de péssima conducta...

Son miles y miles de gallegos los que andan por estas tierras extrañados en su pensamiento...

Tenéis el deber sagrado de hacerlo así; las vidas que caen en los campos de batalla por vosotros, clamarian al cielo eternamente...

Hijos de Galicia, camaradas, "marisquinos": cruze vuestro acento férvido y vigoroso el ancho mar, hienda los aires, como otrotra las simbólicas carabelas de Colón...

A vosotros, gallegos, paisanos, os hablamos de todo corazón, para que des de esa tierra bendita que guarda las cenizas del Apóstol...

Queremos aumentar el reflejo de nuestra potencia intelectual. Y agrega: "Queremos que se trabaje con dignidad y con toda libertad. Suprimiremos la guerra social y haremos la paz dentro del país..."

Información del extranjero

Se habla de negociaciones comerciales de Francia con el Gobierno de Burgos

París. — El periódico "Le Jour" manifiesta que una comisión integrada por representantes del ministerio de Comercio, Agricultura y Negocios Extranjeros, se ha trasladado a Burgos...

París. — Aunque el ministerio de Negocios Extranjeros haya desmentido los rumores de negociaciones económicas con el general Franco, los partidos de derecha franceses aprovechan esta ocasión para señalar de nuevo a Blum...

Jefes rusos para los rojos

París. — Los periódicos franceses denuncian que ocho jefes rusos han salido para Cataluña, con objeto de ponerse al frente de las milicias catalanas...

Ruptura de relaciones entre los Gobiernos de Santander y Bilbao

Roma. — El Comité revolucionario de Santander ha roto sus relaciones con el Gobierno de Euzkadi. Se ha suspendido el tráfico entre ambos territorios.

Por qué no huyeron algunos cabecillas de Málaga

Gibraltar. — Se ha sabido que los cabecillas de las organizaciones obreras no pudieron huir por haberseles impedido los milicianos. Algunos subieron a sus coches, pero fueron tiroteados por los mismos rojos.

Polonia decretará la expulsión de dos o tres millones de judíos

Varsovia. — La situación de la minoría judía en Polonia ha llegado hoy a su punto culminante al asegurarse que el Gobierno polaco proyecta la inmediata evacuación de dos o tres millones de judíos...

Es asombroso que el Gobierno polaco sea casi el único del mundo que se ve obligado a aconsejar a su pueblo que emigre, porque no tienen probabilidades de poder subsistir en su propia patria.

do que se ve obligado a aconsejar a su pueblo que emigre, porque no tienen probabilidades de poder subsistir en su propia patria.

El Gobierno, aunque trata de suprimir la campaña antisemita, presta sin embargo apoyo a la "lucha económica" contra los judíos que en la práctica resulta un boicot económico contra ellos.

En Asturias sufren los rojos un verdadero desastre

Atacaron en los sectores de Olivares y Tenderina, siendo energicamente rechazados.—Después de la derrota no han vuelto a dar señales de vida

Oviedo. — Apenas efectuado el cambio de mando de las fuerzas nacionales que defienden la zona conquistada en la región asturiana, los rojos han intentado un violento y desesperado ataque con los mejores elementos de que disponían.

Consecuencia de los mandos marxistas interpretaron la elevación al rango de general divisionario del general Aranda y al de brigada del coronel Martín Alonso, como síntoma de que la prolongada inactividad de nuestras fuerzas iba a cesar...

Inmediatamente entraron en funciones las ametralladoras y con su tiro cruzado sembraron la muerte en las filas de los asaltantes. Hasta las cinco de la madrugada duró el combate.

ALFONSO DIAZ
Atiende en la América del Sur cualquier gestión a los lectores de EL PROGRESO.—Calle Avenida de Mayo, 1078, Buenos Aires

ANGEL MIRAYO
CLASES PARTICULARES
Ruanueva, 77-2.º

Preparación de enfermeras
a cargo de la señorita
Dr. A. Paro Celada
Aviso de dos a cuatro de la tarde
Ronda de Santiago (Mosquera) 16-2.º

Lechería Moderna
M. Becerra, 19 - Teléfono, 70
ria se encargó de poner término al combate, con sus ciertos disparos contra las fortificaciones enemigas.

TERCER ANIVERSARIO
Todas las misas que se celebren mañana lunes, en la parroquia de Santiago (Nova), serán aplicadas en sufragio

DEL JOVEN
Don Francisco Soto López
(Barral)
Q. E. P. D.
SU FAMILIA,
Ruega a sus amigos y personas piadosas la asistencia a alguna de dichas misas; favor que agradecerá.
Lugo, 14 de febrero de 1937.

IV ANIVERSARIO
DE LA SEÑORA
Doña Juana Sal Pérez
que falleció el día 15 de febrero de 1933
después de recibir los Santos Sacramentos
D. E. P.
Su familia,
Ruega a las personas piadosas y de su amistad se dignen asistir a alguna de las misas que en sufragio de la misma se celebrarán en la iglesia de los Padres Franciscanos desde las siete y media a las diez del día 15 del actual, en el altar mayor y de Jesús Crucificado; favores que agradecerá.
Lugo, 14 de febrero de 1937.

IV ANIVERSARIO
Todas las misas que se celebren en la mañana del día 15 del corriente mes, en la iglesia del convento de los PP. Franciscanos de esta capital, serán aplicadas por el eterno descanso de
LA SEÑORA
Doña Casilda Pardo y Pardo
Q. E. P. D.
Sus hijos, hermanos y demás parientes,
Ruegan a todas las personas en general y en particular a sus amistades, se dignen asistir a alguna de dichas misas; por cuyo favor les quedarán reconocidos.
Lugo, 14 de febrero de 1937.

Hierros
redondos para cemento armados: planos, ángulos, chapas, etc.
HIJO DE Román Fernández
Ferretería Asturiana, Sto. Domingo, 11

Dr. Eduardo Rodríguez Fernández
Especialista en enfermedades del ESTOMAGO, INTESTINOS e HIGADO
Rayos X, ultravioleta - Diatermia, laboratorio
SANTO DOMINGO, 11-2.º - TEL. 309
Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6 - (Ferretería Asturiana)

CLÍNICA
T. NÚÑEZ CORDERO
Médico cirujano especialista
Ex-practicante numerario del Gran Hospital de Santiago
MEDICINA GENERAL
Enfermedades de la PIEL, VENEREO, SIFILIS y propias de la MUJER
NEURASTENIA - IMPOTENCIA - ELECTRICIDAD MEDICA
Consulta de diez a una y de cuatro a seis
SAN ANDRES, 117-2.º LA CORUÑA

Cuide usted su estómago
porque es la base de su salud
Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS

CENTRO DE NEGOCIOS
de
MANUEL F. REIJA
Gestor Administrativo, matriculado
AGENCIA REIJA

Corroboración testamentos. Declaraciones herederos. Ventas y trasposos. Compra de efectos públicos para fianzas. Certificaciones penales y últimas voluntades. Apoderamientos. Gestiones en Oficinas públicas, etc., etc.
Legalizaciones
Calle de San Marcos número 27 1.º - Teléfono 29 LUGO

Remedios Diaz
Viuda de Vilas
Profesora en partos y auxiliares medicina y cirugía
Ex alumna de los doctores Rocasans y Varela Radio. Con dos años de práctica en la Maternidad de Santa Cristina y Facultad de San Carlos de Madrid
Ofrece sus servicios dentro y fuera de la capital
Domicilio: Ronda de La Coruña, 84-primeros
rente a la Puerta de San Fernando

Café-Bar La Terraza
Cerrado por reformas

IV ANIVERSARIO DE LA SEÑORA
Doña Juana Sal Pérez
que falleció el día 15 de febrero de 1933
después de recibir los Santos Sacramentos
D. E. P.
Su familia,
Ruega a las personas piadosas y de su amistad se dignen asistir a alguna de las misas que en sufragio de la misma se celebrarán en la iglesia de los Padres Franciscanos desde las siete y media a las diez del día 15 del actual, en el altar mayor y de Jesús Crucificado; favores que agradecerá.
Lugo, 14 de febrero de 1937.

SECCION DE ANUNCIOS BREVES Estos anuncios se reciben hasta las nueve de la noche

Arriendos
EN EL número 1 de la calle de la Catedral alquilase bajos adecuados para oficinas, almacén o industria. Informarán en el tercer piso.

SE ALQUILA un amplio y espacioso bajo en la casa número 9 de Avenida de Moret. Informarán, en el número 9 duplicado de la misma calle.

PERDIDA. En Santa Eugea (Guntín), se ha extraviado una cabañería con las señas siguientes: Negra, con una oreja henchida un poco y de cuatro años. La persona que sepa su paradero puede escribir a Vicente Rodríguez en Santa Eugea (Guntín), en donde se le gratificará.

SE VENDEN: Un molino de viento completamente nuevo y sin desamparar, conforme vino de fábrica. Dará razón don Pedro Vila Gándara, Bazar tres B. B. R.

SE VENDE una casa en el barrio del Puente entre el Balseario y Casa de la Concha, con salida a la carretera y al río, con su huerta. Está libre de gravámenes. Para informes y demás detalles en la misma casa.

SE HACE de la casa número 2 de la calle de Buen Jesús y de la número 2 de la calle de la Catedral, ambas de esta ciudad. Para informes Benjamín B. Sio y Compañía "Bazar tres B. B. R." Lugo.

REPRESENTANTES activos necesitan en esta provincia para la venta en comisión de paja trillada por vagones, en sacas y fardos. Escríbale a Hijo de Juan Parrado, Burgo-Raneros (León).

SE ALQUILAN dos amplios y soleados pisos y el almacén de la casa número 14 de la Avenida de Moret, y el primer piso de la casa número 8 de la calle de la Reina. Informarán en la Avenida de Moret, 41-primeros derecha.

ALQUILASE hermoso chalet con calefacción, termo, timbres, pisos de parque, garaje, cercado para gallinas y jardín. Precio de la situación 175 pesetas. Entrada por la calle de Santiago, 2, o por el Parque de Rosalía de Castro.

VENTA se hace junta o separadamente de la casa señalada con el número 6 de la calle del Buen Jesús de esta ciudad, donde están instalados los almacenes de Benito López, por tener que ausentarse forzosamente uno de sus propietarios. Don Carlos Rodríguez abogado, Bazar tres B. B. R. informará.

SE VENDE una casa de nueva construcción en la Travesía de García Abad, Letra F, deja el ocho por ciento. Informes en los bajos de la misma casa.

OCASION. Se vende una Registradora Nacional y una báscula marca Berkel, todo en perfecto estado de uso. Informará Gustavo Armesto, Castellar, 6, bajo.

SE VENDE por el 25 por 100 de su valor Tintorería acreditada, con máquina y caldera de vapor seminuevas. Para informes su dueño: don José A. Rodríguez Gallego, abogado, Obispo Izquierdo, 8, bajo (Campo Castillo), Lugo.

CAZADORES. Vendo perros de perdices raza Sheter. Carretera de Castilla, 11.

SE ARRIENDA un horno de cocer pan en la calle del Cuartel. El local del mismo es propio también para taller, almacén, etc. En San Ciroán, 28-primeros informarán.

PERDIDA DE UNOS LENTES. Desde el Casino hasta las Oficinas de Correos y Telégrafos se perdieron unos lentes de oro. La persona que los haya encontrado puede entregarlos en la portería de la indicada Sociedad, donde se le gratificará, si lo desea.

SE VENDE la casa número 43 de la calle de la Ruanueva. Informarán en la Carretera de la Coruña, número 132, Domingo Varela.

SE VENDE la casa número 2 de la calle de Buen Jesús y de la número 2 de la calle de la Catedral, ambas de esta ciudad. Para informes Benjamín B. Sio y Compañía "Bazar tres B. B. R." Lugo.

SE VENDE una casa en el barrio del Puente entre el Balseario y Casa de la Concha, con salida a la carretera y al río, con su huerta. Está libre de gravámenes. Para informes y demás detalles en la misma casa.

LA FLOR DE GALICIA. Fábrica de caramelos, bombones y dulces. Viuda de Tomás Martínez Jarrín, Avenida de Linares Rivas, 55, teléfono 2641, La Coruña.

SIRVIENTA sin pretensiones se ofrece para buena casa. Informes: Ronda de la Coruña, número 7.

VENTA

Número sueltos del día, quince céntimos Atrasado, veinticinco céntimo

ESPECTACULOS

"Una noche de amor" en el Cine España

Desde que Grace Moore se asomó a la pantalla en "Claro de luna" hasta que ha hecho su verdadero y triunfal acto de presencia con "Una noche de amor", sobre su arte excepcional de cantante, sobre sus maneras aristocráticas de actriz, sobre su figura elegante y moderna ha pasado una ráfaga de destilación que la ha nimbado con los supremos atributos.

Porque después de oír a Grace Moore en "Una noche de amor" huelgan las comparaciones y agótanse las alabanzas.

Victor Schertzinger, el autor de la partitura de "El desfile del amor", se ha convertido en este film en el propio animador. Y no es de extrañar que conociendo los secretos de los éxitos líricos, haya preparado y ordenado los bellos momentos que para la soprano tienen "Lucia de Lamermore", "La Traviata", "Carmen" y "Madame Butterfly", amen de una linda canzoneta de gracia melodiosa — "Chiribiribí" — debida a su inspiración.

Pero si Grace Moore subyuga en "La Traviata", electriza en "Carmen" y "Madame Butterfly". La imposición de su voz excepcional, sus facultades sin precedente, consiguen que emita los agudos sin descomponer un sólo músculo facial ni perder un instante la sonrisa cautivante y optimista. Es un caso único.

La pequeña historia de los anhelos y dificultades que para su triunfo encuentra un aspirante a diva — historia en la que intervienen Tullio Carminatti, Moma Barrie, Lille Talbo y Anders de Segurrola — entrelazan gratamente los momentos musicales, auténticos hitos del film, a los que se llega en un proceso de agilidad escénica e interés argumental.

Pero dominándolo todo como una diosa plena de majestad y omnipotencia, Grace Moore.

"La nave de Satán", el grandioso estreno de hoy en el Teatro Circulo

Todo el temperamento dramático de Spencer Tracy, el gran actor norteamericano, halla en esta cinta de la Fox ancho campo donde manifestarse. Su labor en "La nave de Satán" es de las que se recuerdan por mucho tiempo, también de las que bastarían por sí solas para colocar en primerísima fila a cualquier actor que no lo estuviera ya como, sin duda, lo está Spencer Tracy.

Se trata de una cinta en la que el momento dramático es casi todo. Vemos a través de ella cómo la ambición no trae sino males y peligros sin cuento y cómo si se aspira a la felicidad, hay que huir de toda hipocresía... Harry Lachman, animador afortunado de "La nave de Satán" ha demostrado ser un técnico de primer orden, pues logra escenas que son sencillamente prodigiosas, en cuanto a técnica. Además, a todo lo largo del film acierta a conservar por modo admirable en un tono serio y digno al personaje central de la cinta, ese personaje interpretado magistralmente, como hemos dicho, por Spencer Tracy, que tiene en Claire Trevor una magnífica oponente.

Se compra cera pura de abejas DROGUERIA GALAICA (Frente a la Diputación)

Segunda línea de Falange Española de las J. O. N. S. de Lugo

La asamblea regional para tratar de los problemas ganaderos y del campo se celebrará hoy

Como desde hace tiempo veníamos anunciando, la Segunda Línea de Falange Española de las JONS, atenta lo mismo a los servicios de armas que brinda con sus milicias movilizadas, que a aquellos problemas de retaguardia de indiscutible importancia para la reconstrucción de la nueva España, venía ocupándose del estudio de cuestión tan trascendental para Galicia como es nuestra ganadería y la reorganización del campo. Esta asamblea, que estaba anunciada para mañana lunes, se celebrará hoy a las once de la mañana, en el local de Segunda Línea de Falange Española, y a ella asistirán representantes de toda Galicia, siendo muy posible que la presida el gobernador de la provincia don Ramón Bermúdez de Castro, asistiendo el camarada Francisco Bravo, secretario de la Junta de Mando. Dada la importancia vital de los asuntos que en dicha reunión han de abordarse — sindicación del campesino y nueva estructuración del campo y de la economía agropecuaria — la expectación es enorme en toda la región.

Pérdida de una pulsera

Se ruega encarecidamente a la persona que haya encontrado una pulsera de identidad, de oro, que se extravió ayer en sitio céntrico de la población, la entregue en la Administración de este periódico. Se gratificará si así se desea.

La Región

El jugador Diz.—Se cree que habrá necesidad de amputarle una pierna.

La Coruña.—Se encuentra gravemente enfermo en el Hospital de esta ciudad, el jugador de fútbol del Club Deportivo, Diz.

Diz, que recibió un fuerte golpe en una pierna en uno de los últimos partidos del campeonato gallego, tuvo la mala fortuna de que se le enganchase la herida y se teme que haya necesidad de amputarle la pierna para salvarle la vida.

Hacemos votos por el total restablecimiento del notable jugador.

Un hombre ahogado

La Coruña.—Cuando se dirigía a bordo del vapor pesquero "Nuevo Marina", el fogonero del mismo Valentín Dopico, al parecer embriagado, se cayó al mar yéndose rápidamente al fondo. Los guardias del vapor de pesca "Herrero" que presenciaron la caída, trataron de salvarlo sin poder conseguirlo.

También sus compañeros al llegar a bordo se dedicaron a rescatar por aquellos lugares para rescatar el cadáver, pero tampoco lo lograron.

La víctima era natural de Ferrol y deja viuda y dos hijos que residen en Marín.

La capilla de los Dolores

Ferrol.—A consecuencia de las obras que se realizan en la capilla de Nuestra Señora de los Dolores, la imagen de la Santísima Virgen, ha sido trasladada al parroquial de San Julián.

El importe total de las obras asciende a unas diez mil pesetas, por lo cual, autorizada por los señores don Félix García Tejedor, don Javier Casares Bescansa y don Carlos Franco y Salgado-Araujo, co-rector, prior y secretario de la Hermandad de Dolores, se hará una colecta, para atender al indicado fin.

Un donativo de los Registradores

Pontevedra.—El Registrador de la Propiedad señor Ríos Mosquera, entregó al gobernador civil la cantidad de 650 pesetas, aportación voluntaria de los siete Registradores de la Propiedad de esta provincia que desempeñan las oficinas del Registro para coadyugar a la suscripción abierta en favor de las necesidades patrióticas, des- tinando, de las mismas doscientas cincuenta pesetas al Ejército Provincial de protección de Menores y las doscientas restantes al Centro de Mujeres al Servicio de España.

Consejos de guerra

Ayer se celebraron en el salón de sesiones de la Diputación provincial dos Consejos de guerra sumarisimos por delito de rebelión. Fue el primero a las diez de la mañana, contra Ismael Suárez Fernández y Manuel Martínez.

Presidió el Tribunal el coronel de Infantería don Enrique Mogrovejo. El fiscal en vista del resultado de la prueba modificó las conclusiones provisionales, retirando la acusación para el procesado Ismael Suárez, y sosteniéndola para el Manuel Martínez, para el que solicitó la pena de reclusión perpetua.

Defendió el alférez de complemento señor Rosón.

A las doce se celebró otro contra Secundino Villamarzo Peñaranda y otro.

El fiscal pidió para cada de los reos la pena de reclusión perpetua.

Defendió el señor Rosón.

Crónica de sociedad

LOS QUE VIAJAN

Regresó de su casa de Arbo en Pontevedra, donde pasó una temporada, el magistrado suplente de esta Audiencia don Antonio Macía Valado con su familia.

La Provincia

Crónica de Vivero

XXX

La última crónica

Nos dijeron que habíamos trabajado demasiado por España, nos trajeron a una aldea y, ordenándonos un reposo completo, nos recomendaron: no hablar, no pensar, no leer...

¡Trabajar demasiado por España! ¿Pero puede haber demasiada en las atenciones debidas a la Madre enferma y pobre? Y después, esta orden terrible para un idealista: ¡comer y dormir! Y aquí estamos, ni envidiosos ni envidiosos, ignorados en un valle magnífico entre las atenciones de esas gentes sencillas mirando pasar los agoreros bandos de cuervos cara al horizonte en una inmovilidad de cebrón. ¿Hasta cuándo? El agotamiento físico será al fin vencido con nuestra fuerza de voluntad porque tenemos la esperanza de volver a ser. Y luego...

Los obreros nos ansian para que con nuestro prestigio honrado volvámos a ponernos frente a esos judíos mercaderes de sueldos y les gritemos al rostro su explotación. Nos esjeren las jovencitas soñadoras para que otra vez desde el libro les digamos cosas de ilusionada espiritualidad. Nos quiere el aliamiento para que a punto en línea recibamos la orden de partida al lugar de la propaganda. Nos necesita España que hoy tiene a todos sus hijos buenos en el trajín de esta impaciencia histórica. Pero...

En la calma campesina y tonificante de este valle alegre tenemos que esperar. ¿Hasta cuándo? Esta realidad de nuestro agotamiento nos deshace el ansia. Y nos re-signamos. Por eso cerramos ahora nuestra labor de cronistas en EL PROGRESO. Nos queda la satisfacción profesional de haber sido objetivos en nuestra obra y equanimes en nuestros juicios. La verdad fue nuestra consigna. Y ahí quedan resañados los altillopanos viverienses desde el glorioso Alzamiento militar en numérica formación romana. Un día volveremos a la vida activa. Pero seremos más impetuosos aún. Ya pueden ir preparándose

de Falange Española de las JONS, y deben en todo momento demostrarlo con su actitud y sus palabras evitando la mezcla y el confusionalismo de pertenecer o colaborar con otras asociaciones llamadas políticas o apolíticas, que no hacen más que sembrar dudas en el ánimo de las nuevas afiliadas, que no tienen aún el verdadero arraigo de la Falange.

Todos los servicios se harán como Falange, desde Falange y para Falange.

No entendiendo con esto ni la Acción Católica ni las congregaciones religiosas. ¡¡¡Arriba España!!!

La estancia de Miguel Fleita en Santiago

Pro-Auxilio de Invierno

Organizado por Falange Española de las JONS de esta ciudad, se celebró anteayer en el Cine Capitol un acto brillantísimo en el que tomó parte el famoso tenor Miguel Fleita.

El Teatro presentaba un halagador aspecto, con la presencia de las principales autoridades de la ciudad y destacados elementos de Falange.

El gran divo Fleita interpretó varios trozos de ópera, muy selectos, que fueron premiados con estruendosos aplausos. Terminó el acto con el Himno de Falange.

Ayer el famoso divo fue obsequiado con un almuerzo en "Casa de Esperanza", dirigiéndose luego al Circolo Mercantil, donde se hallaban reunidos con los directivos de tan prestigiosa Sociedad, algunos miembros de la Archicofradía del Glorioso Apóstol Santiago de la que ya es Hermano Mayor.

Antes de abandonar nuestra ciudad, Miguel Fleita prometió volver a Compostela en el mes de julio, con motivo de las Fiestas Patronales, para cantar en la Catedral como ya recientemente ha hecho. Fleita salió ayer tarde para La Coruña, siendo cariñosamente despedido.

QUISICOSAS

Acuse de recibo

Para el poeta Daniel Perinas Nieto Ortigueira.

Hace días recibí tu libro "Falas d'as Musas" y en esos versos acusas que hay un poeta entero en tí.

Tus versos son montañeses, bravos, sencillos honrados; suaves, como los prados; jugosos, como las mieses.

Tienen la digna bravura de los pobres labradores, que solo cantan amores y se callan su amargura.

Tienen tus versos, a veces, esa gracia socarrona y irónica y algo dulzona de los viejos montañeses.

Tu libro es ameno y vario y el leerlo es mi delicia; para rezar a Galicia, ¿qué mejor devocionario?

No soy crítico, ni aspiro a juzgar tus versos, pero decir francamente quiero que yo tus "Falas" admire.

Quizá los inteligentes hallen en él mil reparos; ¡siempre existen bichos raros que encuentran inconvenientes!

Yo, que quiero ser sincero, digo que me agrada a mí y lo que yo afirmo aquí, ¡lo sostiene este coplero!

Y venga el tomo siguiente de ese tu verso gallego; ¡yo lo admito desde luego, ¡sin ningún inconveniente!

¡Mil gracias te doy, Daniel por tu librito agradable, que el coplero es siempre amable y es tu buen amigo fiel.

JELOGO

Sección religiosa

EVANGELIO DEL DIA

Capítulo cuarto de San Mateo

En aquel tiempo fué Jesús llamado del Espíritu al desierto para que fuese tentado por el diablo. Y habiendo ayunado cuarenta días y cuarenta noches, tuvo finalmente hambre. Y llegándose el tentador a estas piedras se convirtió en estas. Mas él respondió y dijo: con solo pan vive el hombre, sino con cualquiera cosa que sale de la boca de Dios. Entonces el diablo le condujo a la Ciudad Santa, y puso sobre el pináculo del templo. Y le dijo: Si eres Hijo de Dios, déjate abajo; porque escrito está que ha encargado a los ángeles que cuiden de tí, y te sostendrán con las manos para que tu pie no encuentre con la piedra. Dijo Jesús: También está escrito: no tentarás a tu Señor y tu Dios. Oportuno le llevó el diablo a un montecito muy alto, y le enseñó todos los reinos del mundo y su esplendor. Le dijo: Todo esto te daré con condición de que te postres y me adores. Entonces le dijo Jesús: Vete ahí, Satanás; porque escrito está: adorarás al Señor tu Dios, y a sólo servirás. Entonces le dejó el diablo, y he aquí que se llegaron los ángeles, y le servían.

Acto fúnebre

Mañana, lunes, a las nueve, celebrará en la Iglesia parroquial de San Froilán, un solemne acto fúnebre por el eterno descanso de los hermanos fallecidos de la Cofradía de Nuestra Señora de los Dolores y por los muertos de las milicias que contribuyeron al engrandecimiento de la novena de Lugo des, que termina hoy en dicho templo.

Padres Franciscanos

Hoy día 14, domingo, termina el triduo que la Juventud Antoniana dedica a su Santo Protector para honrar sus reliquias y alcanzar del Señor la pronta paz, mediante el engrandecimiento de su paña.

A las diez habrá misa solemne a las once y media tarde. Comenzarán a las seis y media. El R. P. José Guillén, Alcaide, se dará a besar la reliquia de Santo.

DEL OBISPADO

SINODO

Ayer se celebraron exámenes Sinodo, cuyo tribunal presidía canónigo de la Basílica señor García Conde, y lo formaron los profesores del Seminario Conciliar José Iglesias López y don Am Souto.

Se examinaron ocho alumnos de la diócesis de Lugo y doce de la Oviédo.

Cumplimiento de sentencia

A inmediaciones del cementerio quedó cumplida ayer a las ocho de la mañana la sentencia dictada por el Consejo de Guerra por delito de rebelión, contra Angel Gándaras, Jesús Murnals Gándara, José María Torviso Bermúdez, Julio Pérez Alvarez, Alberto Campos y Jesús Cigarrán Campos, cuales fueron pasados por las armas.

Ninguno de los reos recibió auxilios espirituales.

Tinta rápida negra

para teñir zapatos y artículos de piel DROGUERIA GALAICA (Frente a la Diputación)

De la Policía urbana

Multa

Por infracción de las Ordenanzas municipales fué multado don Cisno Ranaño, con cinco pesetas.

Para el consumo público

Se sacrificaron en el Matadero público 37 reses vacunas y seis cerdos. Entraron en las Plazas y Abastos 2.360 kilos de pescados.

ALMANAQUA

Hoy: I de Cuaresca.—Santos: lentin, ob. y mr.; Vidal, Felis Zenón, Próculo mrs.

Sale el Sol a las 7,11 y se pone a las 17,47. La Luna sale a las 11,32 y se pone a las 21,32. Cuarto creciente el día 18.

Restaurant For...

Mariscos: Centollas, perlas, mejas, camarones. Platos para hoy: Callos a la andaluza, paella valenciana, corderito lechoso ensalada, anguilas a la horca, idem fritas, lenguado al horno, espárragos fritos, bisté a la ginebra con mayonesa, al jerez, pollo estofado, etc. Se sirve a domicilio.

GOBERNO

UN BAUTIZO

En la iglesia parroquial de Preveros (Castro de Rey), recibió las regeneradoras aguas bautismales, una hermosa y robusta niña, que dió a luz felizmente la esposa de nuestro apreciable amigo don Servando Carballeira Rielo, siendo padrinos la señorita Manola Cobos Boy y don Argemiro Carballeira, los que le impusieron los nombres de Beatriz Maria Carballeira Cobas.

Tanto la parturienta como la recién nacida gozan de la más perfecta salud.

Reciban nuestra enhorabuena los señores de Carballeira y Cobas por tan agradable acontecimiento familiar.—Corresponsal.

F O Z

La venta del ganado

Las disposiciones últimamente acordadas sobre la venta de ganado vacuno están causando ya benéficos resultados. En la última feria de Espiñeiro se realizaron, intervenidas por elementos de Falange de Foz, numerosas transacciones, conforme a los kilogramos que la báscula acusaba. Hubo algunas reses que, con arreglo a este procedimiento, produjeron al vendedor 100 pesetas más que vendidas a los sus dueños. Los labradores no se cansaban de tributar elogios a Falange por el aumento conseguido, gracias a las gestiones de nuestra organización, regreandose muy satisfechos a sus hogares.

Extracto del «Boletín Oficial»

El «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día de ayer inserta lo siguiente:

Circular del Gobierno civil dirigida a varios alcaldes de la provincia reclamándose el envío de la estadística correspondiente de la primera semana del corriente mes, referente al Paro Obrero.

Otra relativa al precio de tasa en al venta de la suela.

Relación de precios medios suministrados al Ejército y Guardia civil, durante el mes de enero último, los cuales fueron fijados por la Comisión gestora de la diputación provincial.

Circular de la Tesorería de Hacienda relativa al pago de la Patente Nacional para la circulación de automóviles.

Relación de propietarios de automóviles de alquiler en la provincia de Lugo.

Edictos del juzgado municipal de Baleira.

Requisitoria del juzgado militar de Lugo.

DE LA ALCALDIA

Subsidio a familias de combatientes

Transcurrido con exceso el plazo de diez días para que se acojan a los beneficios comprendidos en las disposiciones publicadas, esta Junta local procederá a formar el padrón de los solicitantes con derecho a partir del día 15 dejando los nuevos acogidos para los primeros días del mes próximo, toda vez que el derecho de petición es permanente.

Junta Reguladora de Importación y Exportación de la provincia de Lugo

Acaba de recibirse de la Comisión de Industria y Comercio la siguiente Orden de fecha 6 del corriente, que esta Junta se apresura a darle la debida publicidad para que llegue a conocimiento de los interesados:

«La Comisión de Industria y Comercio que a partir desde el 6 del corriente queda prohibida la exportación de trapos viejos y papel de desecho.

A la vez ha acordado requerir a todos los almacenistas de dichos productos para que dentro de treinta días, a partir del citado día 6 del actual, envíen a la Comisión de Industria y Comercio una declaración jurada de una de las existencias y valoradas a los precios corrientes en el mercado.

DE HACIENDA

Agentes de las Compañías de Seguros

Nuevamente se recuerda a los agentes y representantes de las Compañías de seguros, la obligación que tienen de presentar trimestralmente declaraciones juradas, por separado, de las primas realizadas durante el trimestre, y comisiones devengadas, presentación que debe efectuarse dentro de los quince días siguientes a cada uno de ellos, aun cuando sean negativas.

Y como quiera que algunas Compañías no han cumplido esta obligación, por lo que se refiere al cuarto trimestre de 1936, se les viene que de no efectuarlo hasta el día 15 del corriente mes incurrirán en las sanciones que señala el artículo 26 de la vigente Ley.

DE CORREOS

El servicio de la Caja Postal

El administrador principal de Correos de Lugo don Antonio Sanabria Pérez nos comunica atentamente que en lo sucesivo el servicio de la Caja Postal de Ahorros se realizará todos los días, excepto los domingos, lo que se pone en conocimiento del público en general.